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新闻追踪
XIANDAIJINBAO

要说中国哪个城市的人最会养
生，很多人会说广州；要论中国哪个
城市的人最会过日子，很多人会想到
上海。

一项西洋参行业消费倾向数据
显示，以广州、上海为代表的一线城
市，西洋参消费习惯与国内二线及以
下城市，有颇为明显的差异，前者抢
走了80%以上的正宗花旗参，后者
却更愿意为便宜买单。

洛基山（福州）药业有限公司是
国内花旗参龙头，公司通过与美国参
农协会合作，每年从美国威斯康辛州
进口正宗花旗参多达200吨，超过了
全美花旗参产量的50%。

洛基山公司董事长江绍舒透露，
国内花旗参主要销往广州、上海、北
京等国内一线城市，每年产新季节，
这些城市的经销商早早来公司排队
订货，一些品规的货还没靠岸，已经
被抢走；还有些热门品规，常年断货。

去年，洛基山受国家商务部邀请
参展在上海举行的进口博览会，展会
一共只有2家西洋参公司参展，洛基

山公司的花旗参销量远超另外一家，
最好的一天卖了40万元。

众所周知，美国威斯康辛州产花
旗参堪称西洋参中上品。威斯康辛
州位于美国北部丘陵地带，气候偏
冷，原始森林区土壤肥沃，富含各种
矿物质。当地参农有逾百年的种植
经验，坚持使用处女参地的种植方
式，因此能保证花旗参充分汲取土壤
里的养分，保持独特的甘涩味道。

“一线城市消费者消息灵通，收
入高，大家都喜欢买花旗参，”江绍舒
说，二线及以下市场消费者相对来说
消息闭塞，对产品缺乏了解，再加上
整体经济收入因素，所以倾向于挑便
宜。

不过，江绍舒相信，未来两年，宁
波西洋参消费趋势也会慢慢被扭转
过来。作为新一线城市，宁波人的整
体收入水平在全国名列前茅，宁波人
并非消费不起花旗参，而是对产品还
缺少深入了解。

2018年，宁波晚报养生汇与洛
基山公司签订了战略合作协议，经与

公司协商，即日起至8月11日，洛基
山公司将在宁波晚报养生汇开展花
旗参厂家直销活动。有意向市民欢
迎到店垂询。 记者 周皓亮

一线城市抢走了80%以上的花旗参

宁波人买西洋参，还是挑便宜为主 10克短枝：零售价5元/克

买250克赠250克
（还剩32个名额）

尖 尾：零售价3.2元/克

会员价2.8元/克

5克短粒：零售价6元/克

会员价5元/克

2克短粒：零售价6.8元/克

会员价5.8元/克

上述规格满100克赠同款20克
(10克短枝除外）

花旗参厂家直销节
（8月2日~8月11日）

购买地址：
永寿街6号
宁波晚报养生汇
联系电话：
87228361威斯康辛州肥沃土地种植出来

的西洋参，品质独特。 扫码咨询

西洋参特惠
国产西洋参 0.8元/克起
加拿大西洋参 2.8元/克（可享7折）

李大姐所住的这栋楼，楼道口也有混凝土
雨棚。从5日险情发生之后，她和她的家人，跟
该小区的其他数百户居民一样，就再也没敢从
这个雨棚底下进出，转而走起了后门。

“出了这么恐怖的事情，我们现在一看见这
个雨棚就心慌慌的，还是安全点，眼不见为净，
绕着走吧。”同为27栋楼的居民李先生说，事情
发生后，整个小区的居民都知道这几个雨棚存
在安全隐患，所以，从5日晚间开始，几乎没有
居民再敢冒险从雨棚下面进出。

昨天下午，记者在现场看到，不少居民纷纷
绕道走后门。在这些安装了雨棚的楼道外，都设

置了警戒线，并且有物业安保人员在此值守，引
导大家尽量走后门，以防万一。

“从今天早上开始，我们就安排了充足的安
保人员，一直值守在这些楼道里，提醒大家尽量
不要从这里经过。”世贸物业姚景花园管理处的
丁经理告诉记者，物业将努力把这种状态维持
到雨棚“警报”解除。

这一点，跟绝大多数居民的想法是一致的。
李大姐告诉记者：“除非权威部门发布公告，保
证这些雨棚已经不存在安全隐患，不然这道门
我们是再也不敢进出了。而且我们也希望这个

‘警报’能够尽快解除，别再中途又有变故。”

“这道门再也不敢进出了！除非……”
部分同类雨棚已完成临时支撑保护

接下来第三方检测机构将对雨棚进行深度检测

■“楼道口混凝土雨棚整个塌落”后续

“如果检测结果没有出来，如果没
有得到权威部门的肯定，这道门我们是
再也不敢进出了！”昨天下午，在江北区
姚景花园 27 栋楼道外，居民李大姐这
样告诉记者。

就在前天下午1时30分许，该小区
16栋楼道口的混凝土雨棚整个塌落（详
见本报昨日报道），有位业主 3 秒前刚
进门，幸运躲过一劫。

□记者 吴震宁 实习生 余婷 文/摄
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居民们忧心如焚，都盼着“警报”能尽快解
除，市住建委的工作人员昨天也是马不停蹄一
直在处理此事。

“我们已经从宁波市专家库中邀请了一批
设计、施工方面的专家，检查雨棚相关的图纸，
并且到现场进行了实地查勘。”市住建委安全质
量监督总站副站长陈军昨天这样告诉记者，“另
外，我们从市档案馆、设计单位、施工单位、监理
单位调来了最全面的图纸，并组织专家进行会
审。”陈军很明确表示，虽然施工单位称，采用植
筋方式施工的只有16栋这一个雨棚，事实到底
如何，要等专家查验后再说。

“从专家们对现场进一步勘察的情况来看，

16栋的这个雨棚的施工质量是完全不符合国
家标准的。”陈军说，目前，他们已经要求施工单
位尽快对剩余的9个雨棚完成临时支撑施工，
并在着手挑选第三方检测机构，对这些雨棚进
行深度检测、安全评估。“我们希望尽快做好这
件事，让居民们放下心里的包袱。”

昨天下午4时许，记者在姚景花园小区28
栋楼下看到，2名施工单位的工人正在对雨棚进
行临时支撑作业。据介绍，支撑用的是两根直径
8.5厘米的镀锌钢管，分别支撑在雨棚外延两个
靠近边角的对称位置。当天他们将完成5个雨
棚的临时支撑施工，剩余的将在今天上午完成。

昨天下午，市住建委也对雨棚塌落事件发布了
情况通报。内容如下：

8月5日下午雨棚塌落事件发生后，市住建部
门立即会同属地住建部门到现场踏勘查看，当晚就
此进行了研究分析，确定后续工作方案。8月6日上
午，对该工程参建各方主体进行了约谈问询，由市
建设安质总站委托我市土木学会、设计和施工等5
位知名结构安全专家组成专家组查阅设计图纸和
现场调查，专家组认为雨棚塌落主要原因是：

1.雨棚设计做法为与阳台一起现浇，实际施工
为后浇筑，且未经设计认可；

2.钢筋连接改用植筋方式，且钢筋排数、位置、
间距均与设计不符；

3.植筋锚固深度不符合规范要求；
4.雨棚面层做法与设计不符，荷载超过设计要

求；
5.新旧混凝土交界面未做凿毛处理。根据现场

情况和专家意见，市住建局已通知属地建设部门责
成该房地产企业开发建设的住宅工程全面自查；对
姚景花园小区既有雨棚委托第三方进行逐一全面
排查检测，进一步消除安全隐患；委托原设计单位
对已倒塌雨棚进行重新设计；对责任单位进一步调
查，并依法依规严肃处理；对排查和处理情况将在
第一时间向社会公布。

市住建委发布通报：
雨棚设计未经认可

居民盼望“警报”尽快解除

雨棚即将进行深度检测

工人正在对雨棚进行临时支撑作业。

物业安保人员在楼道值守。


